

*Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas*

## Seguimiento en medios: Juliette De Rivero llama a que lleguen alimentos a las escuelas de niñas y niños en Guaviare

17 de noviembre de 2023



1. CARACOL RADIO: ONU Derechos Humanos alerta por la no llegada de alimentos a escuelas del Guaviare. <https://caracol.com.co/2023/11/17/onu-derechos-humanos-alerta-por-la-no-llegada-de-alimentos-a-escuelas-del-guaviare/>

Juliette De Rivero representante del Alto Comisionado de ONU Derechos Humanos alerta por la no llegada de alimentos a las escuelas del Guaviare. Para este organismo esta situación pone en riesgo a los menores frente al reclutamiento.

“En julio de este año estuve visitando el departamento del Guaviare hablando de los temas que preocupan en derechos humanos. En particular nos preocupaba que no estaban llegando los alimentos escolares a las escuelas. Nuevamente, ahora en noviembre, recibimos noticias que nos señalan que no están llegando los alimentos escolares, y esto pone en riesgo a los niños frente a la situación de reclutamiento infantil en este departamento”.

La ONU Derechos Humanos en Colombia espera que el gobierno de una solución a esta situación que es una vulneración a los derechos humanos especialmente de los pueblos indígenas Jiw y Nukak

“Es importante que las autoridades se movilicen para asegurar un presupuesto para el alimento básico de los niños en las escuelas y que esto ayude a desbloquear la situación actual”

Este organismo internacional dice que tienen de ahora hasta el final de año para escolarizarse y es importante que los alimentos lleguen cuanto antes.

Ante esta alerta se contactó con Caracol Radio la Unidad Alimentos para Aprender del Ministerio de Educación y aseguraron que averiguarán lo que está pasando para dar una solución a la problemática.

**2. VANGUARDIA: ONU hace llamado al Gobierno por alimentación en escuelas de Guaviare.**  
<https://www.vanguardia.com/colombia/onu-hace-llamado-al-gobierno-por-alimentacion-en-escuelas-de-guaviare-DY8001324>

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos reclamó este viernes el despacho de alimentos escolares para las escuelas en el Guaviare, con el fin de evitar no solo problemas derivados de la falta de alimentación de los niños, sino el reclutamiento forzado de menores de edad.

"Nuevamente, ahora en noviembre, recibimos noticias que nos señalan que no están llegando los alimentos escolares y esto pone en riesgo a los niños frente a la situación de reclutamiento infantil en este departamento. Esto afecta de manera particular a los pueblos indígenas Jiw y Nukak, a las niñas y a los niños de estos pueblos".

Así lo manifestó Juliette De Rivero, representante de la Oficina de los derechos humanos de Naciones Unidas en Colombia.

La delegada de la ONU aseguró que a mediados de año estuvo en el Guaviare para tratar temas relacionados con los derechos humanos en ese departamento y una de las preocupaciones era la falta de alimentos para las escuelas, un asunto que ya parecía superado.

"Es importante que las autoridades se movilicen para asegurar un presupuesto para el alimento básico de los niños en las escuelas y que esto ayude a desbloquear la situación actual para que los niños no tengan riesgo de reclutamiento y para que no estén faltando a las escuelas", urgió De Rivero.

Agregó que es "importante" que "lleguen cuanto antes" los alimentos a las escuelas del departamento, en particular porque es el momento en el que empieza la etapa de definición frente a la escolarización de los niños, niñas y adolescentes.

Esta semana la Defensoría del Pueblo reveló que durante este año se han registrado 166 casos de reclutamiento forzado de menores de edad, con la advertencia de que hay un subregistro de casos, debido al temor que existe en las familias de los niños obligados a ir a la guerra de ser desplazados, asesinados o amenazados por parte de los grupos armados ilegales, quienes son los responsables de este tipo de acciones.

El defensor del Pueblo, Carlos Camargo, agregó a ese dato que el 75% de los casos registrados por su oficina corresponden a niños de poblaciones indígenas.

**3. CABLENOTICIAS: Denuncian falta de alimentos a niños del Guaviare.**

<https://www.cablenoticias.tv/>

... Es el llamado que ella le hace al gobierno nacional ¿qué es lo que está ocurriendo? ¿qué ha pasado? ¿por qué no le han llegado los alimentos a estos niños? que también muchos de ellos son de comunidades indígenas, desde el congreso ya se había denunciado el tema de la violencia contra los niños; pero también, el tema de la situación alimentaria para los indígenas donde algunos partidos independientes durante su intervención habían dicho que la prioridad de acuerdo a lo que ha dicho el presidente Gustavo Petro y también funcionarios del gobierno es que se le dé prioridad a la niñez en el país, pero veamos en la siguiente nota lo que reúne toda esta denuncia:

Luego de su visita en julio pasado al Guaviare la representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU Juliette de Rivero puso en evidencia una vez más la no llegada de alimentos escolares a las escuelas de este departamento, “nuevamente ahora en noviembre recibimos noticias de que no están llegando los alimentos escolares nuevamente a las escuelas y esto pone en riesgo a los niños frente a la situación de reclutamiento infantil en este departamento, esto afecta de manera particular a los pueblos Jiw y Nukak, a las niñas y a los niños de estos pueblos”; por eso el llamado es claro a las autoridades, “para asegurar un presupuesto para el alimento básico de los niños en las escuelas”.

La representante a la cámara Erika Tatiana Sánchez se une a este llamado, “no es posible que estamos en el mes de noviembre y no se ha resuelto la denuncia interpuesta por la ONU cuando visitaron en el mes de Julio el departamento del Guaviare y encontraron que los niños de las comunidades indígenas Jiw y Nukak no han recibido los alimentos correspondientes al plan de alimentación escolar, un PAE que le representa el país más de 30.000 millones de pesos” se espera que los alimentos lleguen de inmediato a los niños de esta zona del país.

Y volvemos a repetirlo esperamos que las acciones se deben rápidamente en pro y en beneficio de estos niños.

**4. LA OPINIÓN: El llamado de la ONU por alimentos para niños en el Guaviare.**

<https://www.laopinion.com.co/colombia/el-llamado-de-la-onu-por-alimentos-para-ninos-en-el-guaviare>

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos reclamó este viernes el despacho de alimentos escolares para las escuelas en el Guaviare, con el fin de evitar no solo problemas derivados de la falta de alimentación de los niños, sino el reclutamiento forzado de menores de edad.

"Nuevamente, ahora en noviembre, recibimos noticias que nos señalan que no están llegando los alimentos escolares y esto pone en riesgo a los niños frente a la situación de reclutamiento infantil en este departamento. Esto afecta de manera particular a los pueblos indígena Jiw y Nukak, a las niñas y a los niños de estos pueblos".

Así lo manifestó Juliette De Rivero, representante de la Oficina de los derechos humanos de Naciones Unidas en Colombia.

La delegada de la ONU aseguró que a mediados de año estuvo en el Guaviare para tratar temas relacionados con los derechos humanos en ese departamento y una de las preocupaciones era la falta de alimentos para las escuelas, un asunto que ya parecía superado.

"Es importante que las autoridades se movilicen para asegurar un presupuesto para el alimento básico de los niños en las escuelas y que esto ayude a desbloquear la situación actual para que los niños no tengan riesgo de reclutamiento y para que no estén faltando a las escuelas", urgió De Rivero.

Agregó que es "importante" que "lleguen cuanto antes" los alimentos a las escuelas del departamento, en particular porque es el momento en el que empieza la etapa de definición frente a la escolarización de los niños, niñas y adolescentes.

Este semana la Defensoría del Pueblo reveló que durante este año se han registrado 166 casos de reclutamiento forzado de menores de edad, con la advertencia de que hay un subregistro de casos, debido al temor que existe en las familias de los niños obligados a ir a la guerra de ser desplazados, asesinados o amenazados por parte de los grupos armados ilegales, quienes son los responsables de este tipo de acciones.

El defensor del Pueblo, Carlos Camargo, agregó a ese dato que el 75% de los casos registrados por su oficina corresponden a niños de poblaciones indígenas.

**5. LA LIBERTAD: ONU Derechos Humanos alerta sobre falta de alimentos en escuelas del Guaviare, poniendo en riesgo a menores frente al reclutamiento.**

<https://diariolalibertad.com/sitio/2023/11/17/onu-derechos-humanos-alerta-sobre-falta-de-alimentos-en-escuelas-del-guaviare-poniendo-en-riesgo-a-menores-frente-al-reclutamiento/>

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos emitió una alerta sobre la crítica situación en la que se encuentran las escuelas del Guaviare debido a la falta de llegada de alimentos, lo que representa un riesgo significativo para los menores frente al peligro de reclutamiento.

La representante de la ONU Derechos Humanos en Colombia, Juliette De Rivero, manifestó su inquietud, recordando su visita al departamento del Guaviare en julio de este año: «En particular nos preocupaba que no estaban llegando los alimentos escolares a las escuelas. Nuevamente, ahora en noviembre, recibimos noticias que nos señalan que no están llegando los alimentos escolares, y esto pone en riesgo a los niños frente a la situación de reclutamiento infantil en este departamento».

La ONU Derechos Humanos espera que el gobierno colombiano tome medidas inmediatas para resolver esta situación, considerándola una vulneración a los derechos humanos, especialmente de los pueblos indígenas Jiw y Nukak.

«Es importante que las autoridades se movilicen para asegurar un presupuesto para el alimento básico de los niños en las escuelas y que esto ayude a desbloquear la situación actual», destacó De Rivero.

El organismo internacional subraya la urgencia de la situación, señalando que los niños tienen hasta el final del año para escolarizarse y enfatiza la importancia de que los alimentos lleguen lo antes posible.

Ante esta alerta, la Unidad Alimentos para Aprender del Ministerio de Educación fue contactada por Caracol Radio. Aseguraron que investigarán la situación para encontrar una pronta solución a esta problemática.

**6. NEWS ES EURO: ONU Derechos Humanos alerta sobre la no llegada de alimentos a escuelas del Guaviare.** <https://news.eseuro.com/local/2575332.html>

Juliette De Rivero representante de la Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos alerta para el No llegada de alimentos a escuelas del Guaviare. Para esta organización, esta situación pone a los menores en riesgo de ser reclutados.

“En julio de este año estuve visitando el departamento de Guaviare. hablando de los temas que atañen a los derechos humanos. En particular nos preocupaba que las comidas escolares no llegaban a las escuelas. Nuevamente, ya en noviembre, recibimos noticias que nos dicen que las comidas escolares no llegany esto pone a los niños en riesgo de situación de reclutamiento infantil en este departamento”.

El Derechos Humanos de la ONU en Colombia espera que el Gobierno dé una solución a esta situación, que es una violación de los derechos humanos especialmente de los pueblos indígenas Jiw y Nukak

“Es importante que Las autoridades se movilizen para garantizar un presupuesto para alimentos básicos. de los niños en las escuelas y que esto ayude a desbloquear la situación actual”

Este organismo internacional dice que tienen desde ahora hasta fin de año para ir a la escuela y es importante que la comida llegue lo antes posible.

Ante esta alerta se contactó a Caracol Radio. Unidad de Alimentos para Aprender del Ministerio de Educación y aseguraron que se enterarán de lo que está pasando para dar una solución al problema.

**7. NEWSTRAL: El llamado de la ONU por alimentos para niños en el Guaviare.** <https://newstral.com/es/article/es/1246261792/el-llamado-de-la-onu-por-alimentos-para-ni%C3%B1os-en-el-guaviare>